

GEMEINDE MERZENICH

Der Bürgermeister

„GEMEINSAM MEHR AUS MERZENICH MACHEN!“



Beschlussvorlage

**Nr./Drucksache:
110/2017**

Zur Beratung in:
öffentlicher Sitzung

Verantwortlicher Fachbereich: Stabstelle
Sachbearbeiter: Astrid Kaiser
Aktenzeichen:
Datum: 04.12.2017

Vorgesehene Beratungsfolge:

Ausschuss für Wirtschaftsförderung und Strukturentwicklung

Gemeinderat

Termin:

13.12.2017

21.12.2017

Betreff / TOP:

Antrag auf Projektförderung des Vereins „Ein Dach für Afrika e.V.“

Beschlussvorschlag:

Der Ausschuss für Wirtschaftsförderung und Strukturentwicklung empfiehlt:

Der Verein „Ein Dach für Afrika e.V.“ erhält einen Zuschuss von 5.000 € für die Umsetzung des Projektes „Ausbildungszentrum in Adzopé, Region La Me in der Elfenbeinküste“ unter der Voraussetzung, dass die Erfahrungen in der Entwicklungszusammenarbeit und Projektantragsstellung interessierten Migrantenorganisationen in der Gemeinde Merzenich weitergegeben werden.

Die Finanzierung soll aus Spendengeldern erfolgen, sodass für den Gemeindehaushalt keine Belastungen entstehen.

Sachverhalt / Begründung:

Der Verein „Ein Dach für Afrika e.V.“ beantragt mit Schreiben in der Anlage einen Zuschuss von 5.000 €, um ein Projekt in der Elfenbeinküste umsetzen zu können.

Der Verein hat entsprechende Förderanträge auch beim Kreis Düren und der Stadt Düren

gestellt. Beide werden das Projekt unterstützen. Es spricht deshalb vieles dafür, dass die Gemeinde Merzenich als Sitz des Vereins ebenfalls eine Förderung ausspricht, um die maximale Förderkulisse für den Verein und seine wertvolle Entwicklungsarbeit zu ermöglichen.

Auf die Beratungen in der Fraktionsvorsitzendenrunde wird verwiesen. Es wurde vereinbart, dass der Gemeindezuschuss aus Spendenmitteln gegenfinanziert wird, sodass sich keine finanzielle Belastung des Gemeindehaushaltes ergibt.

Für die Aktivierung der Förderkulisse sind Beschlussfassungen durch die politischen Gremien erforderlich.

Nach Rücksprache mit dem Vorsitzenden des Vereins „Ein Dach für Afrika e.V., Bernd Ohlemeyer, hat sich dieser bereit erklärt, seine Kenntnisse in der entwicklungspolitischen Zusammenarbeit in Workshops und Einzelberatungen an interessierte Vereine weiter zu geben.

Ziel des Projektes für den Kreis Düren wäre

- effektivere Nutzung der Kontakte der Migrantenorganisationen in ihren Herkunftsländern für die entwicklungspolitische Maßnahmen,
- Stärkung der Selbsthilfekräfte von Migrantinnen und Migranten im In- und Ausland,
- Verbesserung des Wissensstandes von Migrantenorganisationen im Bereich des Projektmanagements
- Stärkung des Selbstwertgefühles und damit Integrationschancen von Menschen insbesondere aus afrikanischen Ländern.

Unter diesen Voraussetzungen befürwortet die Verwaltung die Zahlung eines Zuschusses an den Verein. Die Projektergebnisse werden dem Ausschuss zu gegebener Zeit vorgelegt.

Seit Anfang November 2017 verfügt der Verein über eine eigene Webseite www.eindachfuerafrika.de. Auf dieser Webseite kann man sich detailliert und aktuell über die Arbeit des Vereins informieren.

Finanzielle Auswirkungen:		
Finanzielle Auswirkungen:	<input type="checkbox"/> ja	<input type="checkbox"/> nein
Gesamtkosten:	jährl. Kosten:	jährl. Einnahmen:
Haushaltsmittel stehen bereit:	<input type="checkbox"/> ja	<input type="checkbox"/> nein
Kostenträger:		

Sachbearbeiter/in:	Fachbereichsleiter/in:	Bürgermeister:
<hr/> <p>(Unterschrift)</p> <p>Datum:</p>	<hr/> <p>(Unterschrift)</p> <p>Datum:</p>	<hr/> <p>(Unterschrift)</p> <p>Datum:</p>